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□ 花城清文 議員

１．子ども・子育て支援新制度の実施について問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）保育所での待機児童はどのように解消されるか。

（２）子ども・子育て支援新制度の実施で幼稚園はどのようにかわるか。また、就園

率についてどう思うか。

（３）教育を希望すれば３歳児から幼稚園を利用できる。幼稚園の受け入れはどうな

るか。
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（花城清文議員 一般質問）

（４）幼稚園は文部科学省が定めた教育要領に基づき教育するところである。幼稚園

での勤務は資格が必要と思うがどうか。

（５）４月から土曜預かり保育が始まる。勤務体制のシフトはどうするか。また、職

員の採用はどうなっているか。



-3-

（花城清文議員 一般質問）

２．文化センターに観光バス専用の駐車場整備と映画館の常設を

［ 町長・教育委員長 ］

（１）旧陸軍病院壕と文化センターを結ぶ遊歩道の整備とバス専用の駐車場整備で観

光客を誘致してはどうか。

（２）文化センターで戦争映画のフィルムやＤＶＤ等を収集し、子ども達の平和学習

ができる映画館を常設できないか。

３．新川の下水道整備を問う ［ 町長 ］

（１）新川の下水道整備について平成２７年度に地主から同意書を得るというがその

計画はどうなっているか。
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（花城清文議員 一般質問）

（２）平成２８年度に測量と設計、平成２９年度に工事をすると言うが、事業実施計

画はどうなっているか。

４．新川１６６番地横から南風原バイパス間の町道２１号線整備を ［ 町長 ］

（１）県道２４１号線の渋滞を緩和するため新川１６６番地横（旧伊佐商店横）から

南風原バイパス間の町道２１号線を整備してはどうか。

５．大名のはなぞの保育園前町道３号線に信号機設置を ［ 町長 ］

（１）宮城の開邦幼稚園から大名のはなぞの保育園前の町道３号線は信号機の設置が

必要である。県公安委員会へ要請してはどうか。
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□ 照屋仁士 議員

１．企業誘致どのように取り組む ［ 町長 ］

（１）施政方針で国道５０７号の現道及びバイパス周辺で企業誘致の推進を図るとあ

るが具体的にどのように取り組むか。

２．町民に「伝わる」広報を ［ 町長 ］

（１）さまざまな行政からのお知らせを「広報はえばる」で発信している。「広報は

えばる」はどれくらいの町民に読まれているか。

（２）「広報はえばる」の公的な評価、また町民からの評価はどうか。

（３）さまざまな広報手段があると思うが、紙媒体は一番なじみやすい。「広報はえ

ばる」を始め、今後どのように「伝わる」広報に取り組むか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

３．どこよりも子育てしやすい町へ ［ 町長・教育委員長 ］

（１）今年の４月から新たな子ども・子育て支援新制度により保育園、幼稚園、学童

保育が変わる。まず利用者のメリットを生むこと、伝えることが必要になるがどのよ

うに取り組むか。

（２）利用者にとっての一番のメリットは多様な選択肢とよりわかりやすい制度利用

だと考える。そのためには、いかに提供側を増やすか、充実させるかだと思うがどの

ように取り組むか。

（３）本町の計画では、待機児童、待機学童は何年度までに解消するか。
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□ 金城好春 議員

１．南星中学校の環境整備を問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）南星中学校のテニスコートの東側に設置されているフェンスが腐蝕によって倒

壊して危険である。早急に改善できないか。

２．火災警報器設置の推進を ［ 町長 ］

（１）一括交付金で火災警報器を購入し、未設置世帯に取り付けることはできないか。

３．農産物の販売促進を問う ［ 町長 ］

（１）農産物を詰める袋や箱等に南風原町のキャラクターはえるんのシールやチラシ

等を貼り付けて販売促進に寄与することはできないか。

（２）スターフルーツ（ゴレイシ）も拠点産地として県から認定を受けた。販路拡大

やＰＲのためにキャラクターを誕生させることはできないか。
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（金城好春議員 一般質問）

４．下水道整備を問う ［ 町長 ］

（１）津嘉山区全域の下水道整備計画はどうなっているか。

（２）津嘉山区域内３９２番地付近から４０７番地付近までの町道で下水道（雨水）

工事、津嘉山第３雨水管布設工事（２５－１５）が行われている。この工事は雨水だ

けの下水道なのか。生活排水もすべて流せる下水道となるのか。

（３）津嘉山北土地区画整理事業区域内の国道５０７号つかざんバイパスより南側の

住宅は下水道が未整備と聞いた。下水道整備は何年度を予定しているか。
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□ 知念富信 議員

１．畑地かんがい排水の安定供給を ［ 町長 ］

（１）宮平、喜屋武地区の畑地かんがい排水の断水の原因はなにか。

（２）畑地かんがい排水管が老朽化していると思われるがどうか。

（３）町内の水利組合が管理している農業用水の水質は適正に管理されているか。

２．黄金森運動公園の駐車場確保を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）陸上競技場の競技大会等には駐車場が不足している。今の状況をどう考えてい

るか。

（２）南風原小学校、中学校を駐車場としての使用は運動場管理に不適当であり、整

備費もない。今の状況をどう思うか。
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（知念富信議員 一般質問）

（３）高架橋下の公園を駐車場併用で活用できないか。

３．南風原バイパスの早期完了を ［ 町長 ］

（１）新川区から北丘ハイツ区間の工事が着手しない原因はなにか。

（２）与那原バイパスは平成３０年度に暫定２車線の開通予定とのこと。付随する町

内路線の交通対策、南風原バイパスの工期短縮を要請すべきではないか。

（３）北丘ハイツ周辺は防犯灯が少なく、歩行者に支障がある。改善できないか。
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□ 大宜見洋文 議員

１． これまでの一般質問での答弁について進捗状況を問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）「はえばる町民大学」について、平成２６年第３回定例会で質問した。町立中

央公民館や文化センター等を町内で学べる場を「はえばる大学（仮称）」と位置づけ

町民誰もが気軽に学べる環境づくりとして、町民、行政、商工会等と連携を図り平成

２７年度の実施計画で対応できるように努力をしたいと回答があった。平成２７年度

から実施されるか。

（２）南風原町中小企業振興条例についての本町の取り組みについて平成２６年第３

回定例会で質問した。現在の取り組み状況はどうか。また、条例の策定委員会の会議

は公開しているか。

２．第五次総合計画の取り組みを問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）先ず、第四次総合計画の総括はどうなっているか。

（２）第五次総合計画の策定方法はどう考えているか。また、第四次総合計画同様に

住民会議も実施するか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

（３）第四次総合計画策定時の住民会議は「はえばる大学」のモデルと捉えている。

第五次総合計画策で住民会議を開催し、はえばる大学につなげることができるのでは

ないか。

３．町立図書館は課題解決型図書館を目指してはどうか ［ 町長・教育委員長 ］

（１）全国の公立図書館では、「課題解決型図書館」に注目が集まっていると聞く。

地域社会のさまざまな資料や情報を有効活用し、地域の問題解決に寄与しているとい

う。具体的に「課題解決型図書館」とは、どういう図書館か。

（２）南風原町立図書館も、課題解決型図書館を目指してはどうか。

（３）地域の問題解決には地域住民の声が重要である。図書館協議会に、農商工会関

係の委員も加えてはどうか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

４．自治会・公民館の建て替え計画はあるか ［ 町長 ］

（１）耐震性の問題や、老朽化などで、建て替えの要望のある自治公民館はあるか。

（２）補助金に頼らない公民連携での建て替えの可能性はあるか。

（３）岩手県紫波町（しわちょう）の「オガールプロジェクト」は参考にならないか。

５．空き家対策の状況は ［ 町長 ］

（１）集合住宅も含めた町内の空き家・空き室の状況はどうか。

（２）県内でも、若者同士のルームシェアリングが増えている。フランスでは、高齢

者と若者のシェアハウスが増えており、両者に「絆」が生まれ、地域力アップにもつ

ながっていると聞く。このようなシステムを南風原町でも導入できないか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

６．公共交通特区を申請してはどうか ［ 町長 ］

（１）ファーマーズも開業する。しかし、高齢者や自家用車を持たない住民には、現

在の公共バス路線では、アクセスが不便な地域もある。町民が町内を巡回し易くする

為に、新たな公共交通利用促進図り、公共交通利用促進特区認定を目指すことはでき

ないか。

（２）名古屋グランパスエイトのキャンプが行われた。その親会社である、トヨタ自

動車とも今後連携できる可能性があると考える。トヨタ自動車が開発を進めている水

素ガス燃料電池の研究と組んで、町内に燃料電池の公共バスを無料巡回させる事はで

きないか。

７．町内事業所所有の営業用原付バイクのナンバー登録について ［ 町長 ］

（１）町内で営業している事業所の原付バイクの中に、登録ナンバーが、町外の自治

体のものを目にする機会があるが、把握しているか。

（２）営業範囲が南風原町内であるならば、南風原町への登録が義務で、税金もしっ

かり納めて貰うべきではないか。
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□ 上原喜代子 議員

１．地域発信力の強化と観光を関連づける事業の在り方を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）名古屋グランパスキャンプを受け入れたが、来場者人数はどうであったか。

（２）受け入れ体制は充分であったか。観光地として発展させる可能性は見いだせる

のか。

（３）受け入れ地としての本町の課題と町おこしの起爆剤としての要素は何か。
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（上原喜代子議員 一般質問）

（４）今後の機会を考え、取り組み体制をどう展開していくか。

（５）同時開催に南風原物産展があった。イオン南風原との提携による巡回バス導入

もあったが、結果はどうであったか。

（６）滞在型ツアー等を将来的に計画するのであれば、地域の発信力として独創的な

本場の味の見せ方や、パフォーマンスの必要性を感じるがどう考えるか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．小中学校のクーラー設置はどうなる ［ 町長・教育委員長 ］

（１）小中学校の普通教室へのクーラー設置については、小中学校から出された特に

暑い教室（各校４教室）から行うと平成２６年第４回定例会で回答があった。新年度

予算に反映されているか。

（２）クーラー設置について平成２８年度からの計画はどうなっているか。

２．町の文化財、史跡、名所等の管理を問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）文化財、史跡等サイン事業などで案内板も整備され、場所が分かりやすくなっ

ている。しかし、ごみが捨てられていたり、廃車が放置されているところもある。管

理はどうなっているか。

３．河川の整備を ［ 町長 ］

（１）宮平川、長堂川はだいぶ土砂が堆積しているのが見られる。台風や大雨の前に

浚渫を行う必要はないか。
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（宮城寛諄議員 一般質問）

４．子ども・子育て支援新制度に向けて ［ 町長・教育委員長 ］

（１）子ども・子育て支援新制度に向けて次年度予算はどう変わったか。

（２）幼稚園で３歳～５歳の児童が利用できるようになるか。

（３）職員の配置は、２０人を１人から、１５人を１人でみる様になると政府からの

資料にはあるが対応は十分ですか。

５．農業振興を図れ ［ 町長 ］

（１）ＪＡファーマーズが４月オープン間近になった。近くに町民農園と農業研修も

できる施設ができないか。施政方針の新規就農者支援や兼業農家、女性、高齢者の生

き甲斐づくりの手助けとなるがどうか。
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□ 大城勝 議員

１．信号機設置で通学路の安全確保を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）照屋交差点から山川向けの字照屋３２９番地先の交差点（照屋給油所付近）は、

横断歩道が設置されているが、信号機がない。そのため車の往来が途切れず、制限速

度超過も助長されている。通学時間帯の児童生徒や日中の高齢者の利用も多く、身の

危険を感じての横断となっている。横断者の安全確保のためにも信号機の設置ができ

ないか。

（２）急速に都市化へと向かう本町においては、今以上に車輌の往来が激しさを増す

ことは必至である。交通安全対策上、信号機の設置要請は喫緊の課題であると考える。

信号機設置を検討している場所はあるか。
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（大城勝議員 一般質問）

（３）登校時の子どもたちへの交通安全上から、老人会や地域ボランティアが横断歩

道で交通指導に当たっている。地域の子どもたちは地域で守り育てるとの思いが広ま

れば、より多くの交通安全指導員も増えると思う。町の交通安全行政に対する考えは

どうか。

（４）交通安全指導など、地域ボランティア員の行動は子どもたちにも十分に伝わっ

ていると思う。学校現場では、大人たちのボランティア活動に対して感謝の気持ちを

はぐくむ教育は行われているか。
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（大城勝議員 一般質問）

２．職員のメンタルヘルスへの対応は ［ 町長 ］

（１）定時外で就労している役場職員の現状について問う。各課職員の残業時間が月

単位で最長の時間、最短の時間数はどうか。

（２）残業が数ヶ月も続くとき、該当職員に対してどのような対応をするか。

（３）職場の人間関係でメンタルケアを必要とする長期療養を要する者が、近隣役所

の数字では、４～５パーセントともいわれている。本町ではどうか。
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（大城勝議員 一般質問）

（４）職員の心の健康管理を行う上で衛生管理者の役割は大きいと考える。職員の健

康保持や増進を図るための福利厚生なども含め、職員の健康管理体制はどのようにな

っているか。

３．町民の健康推進を図る施策を ［ 町長 ］

（１）役場庁舎の町民ロビーの一角に、血圧計や体重、身長計などの測定器具を設置

し、町の健康情報も発信できるようなコーナーが作れないか。

（２）今現在、町行政が勧めている「野菜をいっぱい摂取して健康な体を作ろう」と

のキャンペーン活動は高く評価する。町民の野菜摂取への関心度をもっと高めるため

にも、町内の食堂経営者に、健康野菜メニューを提示して町が推奨する健康食店とし

ての認証店制度が作れないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．補聴器購入助成事業を問う ［ 町長 ］

（１）本町の難聴者、難聴児は何人か。

（２）これまで本町の聴覚障がい者に対しての取り組みはどうなっているか。

（３）県は新年度、新規事業として軽度、中等度の難聴児への補聴器購入費の助成事

業を計上している。実施主体は市町村となる予定である。本町の同事業への取り組み

はどうか。



-24-

（浦崎みゆき議員 一般質問）

２．防災計画について ［ 町長 ］

（１）災害ボランティアセンターの位置づけはどのようになっているか。

（２）社会福祉協議会との連携はどのように行っているか。

（３）災害ボランティアセンター運営支援の経験を持つ団体等と具体的な会議が必要

ではないか。



-25-

□ 大城毅 議員

１．安倍政権は民意に反し辺野古新基地建設を強行している。建設をやめさせるため

に、建白書実現の立場から町長はどう行動するか ［ 町長 ］

（１）安倍政権の辺野古新基地建設強行は民意無視ではないか。町長の所見を問う。

（２）民主主義の立場、建白書実現の立場から、建設をやめさせるうえでどう行動す

るか。

２．安倍政権は憲法を変えようとしている。町長の所見を問う ［ 町長 ］

（１）自民党の憲法9条の改正に関して町長は「平和憲法が崩されるおそれ」から「容

認すべきではない」と答弁している。安倍政権は来年の参院選後にむけて憲法改正の

動きをしている。町長の見解を伺う。



-26-

（大城毅議員 一般質問）

３．子ども・子育て支援新制度を問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）認可外保育園への支援強化に関して問う。

① 空調設備への助成の検討はどう進んでいるか。

② 保育料の多子減免の取り組みはどうか。

（２）病児、病後児保育の内容はどうなっているか。

（３）学童保育所に預けたいが満杯で預けられない子どもの実態はどうなっているか。

また、学校施設活用を進めるべきではないか。



-27-

（大城毅議員 一般質問）

４．こども医療費助成制度の拡充を ［ 町長 ］

（１）県は通院費の助成対象を就学前まで拡大するとしている。町の負担が軽減され

るが、その分を活用して入院費、通院費の対象を拡大する考えはあるか。

５．生活困窮者への対応について ［ 町長 ］

（１）生活保護を受給している世帯、人数の推移はどうなっているか。

（２）国民健康保険加入世帯で短期被保険者証発行の推移はどうなっているか。

（３）町税、国民健康保険税での不納欠損件数の推移はどうなっているか。



-28-

（大城毅議員 一般質問）

（４）不納欠損件数のうち、生活困窮によるものはどの程度か。

（５）生活保護へつなぐのが有効だと思うが、町の取組みはどうなっているか。

６．バス停への屋根設置の進捗状況は ［ 町長 ］

（１）当間原バス停の屋根設置について、進捗状況はどうなっているか。

（２）そのほかの国道、県道のバス停についても進めていくべきだがどうなっている

か。



-29-

□ 玉城勇 議員

１．町内土地改良区内に位置確認掲示板の設置を ［ 町長 ］

（１）平成２６年第２回定例会の質問で町内土地改良区内に位置確認掲示板の年度内

設置を検討する回答があった。計画は進んでいるか。

２．集落内の危険な狭隘道路にハンプの設置を ［ 町長 ］

（１）集落内の危険な道路を安全・安心な道路にするためハンプ（道路を凸状に舗装

すること）の設置が必要であるが検討されているか。

３．保育園の待機児童解消を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）保育園の待機児童をゼロにするための取り組みは進められているか。

（２）保育園の待機児童をゼロにするためにどのような問題があるか。



-30-

（玉城勇議員 一般質問）

（３）幼稚園の４歳児入園によって待機児童はどのように変化するか。

（４）幼稚園教育と預かり保育事業の計画はどのようになっているか。

（５）幼稚園の延長保育での教育及び事故の対応は協議しているか。



-31-

□ 赤嶺奈津江 議員

１. 第五次総合計画と沖縄振興一括交付金の取り組みを問う ［ 町長 ］

（１）第五次総合計画の今後のスケジュールはどうなっているか。

（２）第五次総合計画の中心となる部署はどこになるか。

（３）沖縄振興一括交付金の旗振り役となる部署はあるか。

（４）第五次総合計画に沖縄振興一括交付金を踏まえて計画策定できないか。



-32-

（赤嶺奈津江議員 一般質問）

２．小中学校のクーラー設置について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）特に暑い教室にクーラーを入れるとしているが、暑さ以外でクーラーを入れた

方がいいと思われる教室はないか。

（２）教室環境は学校公開日等にも確認していると聞いた。学校から連絡があった時

も確認してはどうか。

（３）各教室の気温・臭気・音等を考慮してクーラー設置を検討できないか。

３．公共施設・学校施設に人感センサーライトの設置を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）公共施設や各小中学校に防犯のために人感センサーライトを設置できないか。



-33-

（赤嶺奈津江議員 一般質問）

４．各種団体・各部・各課が行う行事の持ち方について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）町内で開催される行事が同じ日に複数重なる事が多々ある。各種団体・各部・

各課の事業を調整しているか。

５．町立体育館の建設を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）人口も増加し、スポーツの盛んな当町には陸上競技場や野球場はあるが体育館

がない。近隣市町の体育館を利用しようとしても、その地域住民が優先されるため、

利用できないことが多くなっている。当町にも、町立体育館を建設するべきではない

か。

６．子ども・子育て支援新制度の周知について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）子ども・子育て支援新制度により、保育園・幼稚園の運営にも変更がある。待

機児童や保育園でも年長クラスに申込した保護者に対しての新体制の周知はどうなっ

ているか。



-34-

（赤嶺奈津江議員 一般質問）

７．災害時避難施設の補修等の計画を問う ［ 町長 ］

（１）町長の施政方針で、災害時避難施設の補修等を行っていくとしているが、今後

の計画はどのようになっているか。

８．那覇市・南風原町環境施設組合に対しての町負担金について問う ［ 町長 ］

（１）環境の杜ふれあいの維持管理、修繕の費用を確保するために使用料を上げるこ

とが検討されていると聞く。環境施設組合の管理する施設は那覇市と南風原町の負担

金で運営されているため、負担金について確認する。那覇市との負担割合と負担金の

推移はどうか。

（２）クリーンセンターや環境の杜ふれあいの維持管理、修繕の費用を確保するため

に、今後負担金が増えることが考えられる。負担金が増えることについて協議はある

か。


